

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO POLÍTICO INDEPENDIENTE Y DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

Fundador: D. Manuel Maria de Santa Ana.

PRECIO DE LA SUSCRICION
MADRID: Edición de la mañana. 1 Pta. Mes.
PROVINCIAL Y FORAJADA. 5 Ptas. Trimestre.
EXTRANJERO. 10 Ptas. Trimestre.
SEMIANUAL. 18 Ptas. Trimestre.
ANUAL. 30 Ptas. Trimestre.
PRECIO DE LA VENTA
Por mayor. 10 céntimos. Por menor. 5 céntimos.
Redacción y Oficinas: Factor, 7, Madrid.

PUBLICIDAD
Los anuncios de todas clases referentes a Bancos y Sociedades, a precios convencionales.
Se reciben en esta Administración y en todas las agencias de publicidad nacionales y extranjeras.
Con arreglo a la Ley, cada anuncio pagará 10 céntimos por impuesto de timbre.
Toda la correspondencia y giros deben dirigirse al ADMINISTRADOR.
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

AÑO LVI.—NÚM. 17.183

Madrid.—Viernes 10 de Febrero de 1905.

Cinco ediciones diarias.

LA HIGIENICA

Aguja vegetal de Arroyo, premiada en varias exposiciones científicas con medallas de oro y de plata; la mejor de todas las conocidas hasta el día para restablecer progresivamente a los cabellos blancos a su primitivo color; no mancha la piel ni la ropa; es inofensiva, tónica y refrescante en su uso; lo que hace que pueda usarse con la mano, como si fuese la más recomendable y brillante. Venta en perfumerías y peluquerías de Madrid y provincias.—Por mayor, PHELIADOS, 56, PRAL.

¿Muebles de ocasión? Plaza del Ángel, 6.

COSAS DE ESPAÑA

DEMORA INCOMPREENSIBLE

(DE NUESTRO REDACTOR EN LONDRES)

¿Hay alguien en España interesado en que no ingresen en las arcas de nuestro público Tesoro las 80.500 libras esterlinas que añaden los astilleros escoceses de Clyde Bank, según sentencia firme de la Cámara de los Lores, Tribunal Supremo en Inglaterra, por los perjuicios que ocasionó a España la demora en la construcción y entrega de los destructores o cazatorpederos *Audaz, Osado, Plutón y Proserpina*?

Esta es la pregunta que se hacen, con el espíritu angustiado, cuantos españoles amantes de su patria conocen el asunto. Y en verdad que, de no haber alguien interesado en que España no recaude esas 80.500 libras (más de 2.700.000 pesetas), resulta inexplicable la calma con que parece mirarse el cobro en nuestro ministerio de Marina. Ya la Compañía de Clyde Bank, no sin apurar antes todos los recursos a que naturalmente acude quien se ve obligado a desprenderse de tan bonita suma contra su voluntad, ha depositado el dinero en un Banco de Escocia. Sólo falta otorgar poderes a los delegados españoles para incautarse de la suma. ¿Por qué la demora en otorgarlos? ¿Quién desea en Madrid que no se cobre la citada suma?

No puede culpársele a los tribunales ingleses, que han procedido en ese pleito con una imparcialidad y elevación de espíritu que echamos de menos en nuestra justicia. La Compañía de Clyde Bank comenzó por negar personalidad a los señores D. Manuel Díaz, jefe de la Comisión Naval Española en Londres, y D. Diego de Tapia, interventor de la misma, que en nombre del Gobierno español la reclamaban daños y perjuicios por la demora en construir los cazatorpederos. Fue preciso acudir a los tribunales; el juez de Edimburgo nos dió la razón, el Tribunal de Apelación de Escocia nos la negó, pero la Cámara de los Lores, Tribunal Supremo de la Gran Bretaña, volvió a darnosla.

En esta serie de trámites hubo un incidente que señaló claramente la imparcialidad de los funcionarios encargados de administrar justicia en este pleito. Los abogados de la Compañía adujeron ante el juez de primera instancia una carta de la Comisión Naval Española en que se daban las gracias por los astilleros de Clyde entregaban dos de los destructores antes de haber recibido la tercera remesa de fondos. Era una simple fórmula de cortesía, porque la demora en el pago era insignificante, pero los abogados contrarios quisieron interpretarla en el sentido de que España renunciaba a reclamar daños y perjuicios. Pero el juez dijo en voz alta: «Leo y releo esta carta y nada veo en ella que anuncie tal cosa.»

Una vez reconocida la personalidad de los Sres. Díaz y Tapia, comenzó el pleito sobre el fondo de la cuestión. Y entonces se nos dió la razón, lo mismo en primera instancia, que en el Tribunal de Apelación, que en la Cámara de los Lores, condenándose a los Astilleros del Clyde al pago de 67.000 libras de indemnización, más 19.500 por intereses de ese capital.

La sentencia condenatoria de los tribunales ingleses se fundaba en los perjuicios irrogados a España por no haberse podido hacer uso de los barcos en la guerra contra los Estados Unidos, como se hubiera hecho de haberse recibido en tiempo oportuno.

Y al estudiar el asunto la Cámara de los Lores, ocurrió otro incidente, que demuestra igualmente la imparcialidad de Inglaterra. Los abogados del Clyde dijeron que, de haberse entregado a tiempo los destructores, estarían actualmente sepultados en el fondo del mar. Y a esa afirmación repuso categóricamente y solemnemente el lord canceller:

«Espero que no volveré a oír semejante cosa, tratándose de una nación amiga.»

Una vez condenada la Compañía, trataron de cobrar el dinero los comisionados españoles. La Compañía del Clyde arguyó que sólo pagaría el dinero al ministro de Marina en persona o a persona que tuviera poderes suficientes, y depositó el propio tiempo el dinero en un Banco de Escocia, para no continuar pagando intereses.

La Comisión española, de acuerdo con sus abogados ingleses, entre los cuales figura Mr. David Dundas, actualmente juez de Apelación de Escocia y una de las eminencias del foro británico, envió a Madrid borradores de una Real orden en que se le facilitase para realizar el cobro y de un poder redactado en inglés y con arreglo a las leyes británicas, ya que sería en cierto modo informal la extensión de un recibo firmado con la fecha en blanco por el ministro de Marina, puesto que sería difícil encontrar notario que lo corroborase en tales circunstancias.

Con fecha 29 de diciembre se enviaron a Madrid esos borradores. Y esta es la fecha en que el dinero sigue depositado en el Banco, sin producir intereses, con grave quebranto de nuestra seriedad internacional y aun de algo más, pues la Compañía del Clyde está naturalmente desosa de encontrar motivos para que se demore el pago.

¿Por qué no se envían los poderes? ¿Se trata de una nueva informalidad de nuestros centros burocráticos? ¿Se trata de algo peor?

La demora es chocante. Ya cuando era ministro de Marina el general Fernández—en el Gobierno del Sr. Maura—se publicó en la *Gaceta* una Real orden trasladando a París la residencia de la Comisión Naval Española.

se construyen barcos, ni los arsenales franceses pueden competir ni en calidad ni en precio con los ingleses. De cien artículos que necesita en el extranjero nuestra Marina, más de noventa y ocho han de adquirirse en Inglaterra. El traslado pretendido fundarse en motivos económicos. Otro absurdo. Sólo en viajes de París a Glasgow y de Glasgow a París se hubiera gastado mucho más de lo economizado.

Pero el traslado habría originado, dada la actitud de la Compañía de Clyde Bank, la pérdida del pleito. Aun no se ha dictado ninguna Real Orden que derogue la absurda medida, cuya ejecución se ha aplazado para cobrar la indemnización. Pero, ¿por qué no se envían los poderes? ¿Por qué no se toma el señor ministro de Marina la molestia de venir a Londres para cobrar esos 2.700.000 y pico de pesetas?

He ahí la pregunta que todos los días se formulan cuantos españoles residentes en Londres conocen la historia de este asunto.

Ramiro de Maeztu.

DESDE ROMA

Don Carlos en el Vaticano

(DE NUESTRO REDACTOR)

La Prensa viene comentando las frecuentes visitas que D. Carlos hace al Vaticano. Durante el Pontificado de Su Santidad León XIII, raras veces el Pretendiente dejábase ver en Roma, mientras que desde la exaltación al Trono del actual Pontífice, las audiencias se repiten casi mensualmente.

No falta quien atribuya este trato confidencial entre Pío X y el duque de Madrid, a ciertas cuestiones de familia que el Papa desearía solucionar, como, por ejemplo, la separación legal entre la Princesa Alicia y su consorte, mediante sentencia canónica, que hasta el presente, por falta de pruebas, no ha podido aun ser definitiva, y suavizar las asperezas que las últimas declaraciones políticas de Don Jaime en la Manchuria, a favor de Francia, levantaron entre padre e hijo.

Preguntando a un prelado de Curia sobre el motivo de la visita celebrada ayer por D. Carlos en el Vaticano, respondió:

—De fijo no puedo decir a usted nada; sólo sé que la conferencia duró mucho, y que tomaron parte en ella el cardenal Vives y el general de los Jesuitas. Tengo razones para presumir que el tema en discusión sería el conflicto pendiente entre Francia y la Santa Sede.

J. Barrold.

AL POLO NORTE

EXPEDICIÓN MALOGRADA

Paris 9.

Un cablegrama de Buenos Aires da cuenta de haber entrado en aquel puerto la Corbeta *Uruguay* de regreso de un viaje de exploración por los mares polares en busca del vapor *Le Français*, que zarpó hace bastante tiempo para realizar una misión científica.

La expedición de la corbeta ha sido muy accidentada y peligrosa. Exploró inútilmente toda la región ártica, sin encontrar señal alguna de *Le Français*.

Los oficiales del *Uruguay* creen que el barco debió naufragar durante los terribles temporales de abril de 1904.

Blasco.

EN LA CAMARA FRANCESA

LA IGLESIA Y EL ESTADO

Paris 10.

En la sesión de ayer, el Gobierno ha presentado ante la Cámara el proyecto de separación de la Iglesia y el Estado.

El proyecto presentado fue recibido con aplausos por las mayorías que apoyan al Gobierno.

Inmediatamente quedó nombrada la Comisión que ha de dictaminar sobre el proyecto.

El proyecto, cuya importancia es reconocida por todo el mundo, responde a uno de los cuatro puntos que abarca el programa de M. Rouvier, y que, como es sabido, lo fue, por decirlo así, impuesto por el *Bloc* de mayorías para prestarle su apoyo.

El proyecto presentado por el Gobierno declara abolidos el Concordato, las leyes orgánicas adyacentes, y los decretos y leyes concernientes a los cultos protestantes e israelita.

El proyecto consta de 32 artículos, que abarcan los principales puntos.

En el documento se declara que el Estado no reconoce ni paga ningún culto, suprimiendo desde el 1.º de enero siguiente al de la promulgación de la ley todos los presupuestos de cultos, tanto generales como provinciales y municipales.

El Estado devolverá en el plazo de un año los bienes de los eclesiásticos, excepto aquellos que sean precedentes de donaciones del Estado.

Los actuales ministros de cultos cobrarán pensiones proporcionales a sus servicios.

Se declara la libertad de cultos, señalando penalidad a las personas que directa o indirectamente impidan o dificulten el ejercicio de estos cultos.

También serán castigados los individuos pertenecientes al clero que directa o indirectamente ofendan a los funcionarios públicos o ejerzan coacción sobre los electores o excitando a unos ciudadanos contra otros, sometiéndose las manifestaciones exteriores del culto a las decisiones de las autoridades municipales.

Se autoriza a las Asociaciones para el ejercicio de sus cultos, sometiéndolas a las disposiciones de la ley de Asociaciones, permitiéndolas las uniones o federaciones, si bien éstas se limitan a grupos de diez personas.

El decreto deja el goce gratuito, durante dos años, de los edificios destinados al culto, y que son propiedad del Estado, alquilándose después por periodos decenales.

El decreto será discutido en breve.

Paris 10.

La sesión de hoy de la Cámara promete ser interesante.

Se discutirá una interpelación del diputado Merlot, sobre los episcopados vacantes, y esta discusión será aprovechada por los *leaders* de los diversos grupos de la Cámara para plantear la cuestión religiosa, obligando a M. Rouvier a hacer declaraciones precisas en el asunto, y a anunciar la época en que será realizada prácticamente la separación de la Iglesia y el Estado.

La votación final marcará de un modo definitivo la mayoría con que cuenta el actual Gobierno, y servirá para deslindar los campos.

En ella se decidirá si el antiguo *bloqueo* se mantiene o disgrega.

Se hacen muchos pronósticos, que me abstengo de telegrafiar, esperando los acontecimientos.

Blasco.

Una idea del Rey de Italia

Paris 10.

Según telegrafian de Roma, el Rey Víctor Manuel, en carta dirigida al Presidente de su Consejo de Ministros, Giolitti, ha remitido a éste un proyecto, por el cual se crea un gran Instituto Agrícola internacional.

Blasco.

Banquete en la embajada de Italia

Tanger 10.

El distinguido embajador de Italia y su bella esposa, Mad. Silvestrelli, dieron anoche uno de los espléndidos banquetes con los cuales suelen obsequiar a los diplomáticos extranjeros residentes en Madrid y a algunas personas de la alta sociedad.

En aquel histórico palacio, ahora morada de los representantes del Rey Víctor Manuel, se han celebrado magníficas fiestas, cuyo brillante recuerdo no se ha borrado todavía.

Los señores de Silvestrelli, que llegaron a esta corte el año pasado, cuentan ya entre nuestra aristocracia con verdaderas amistades y numerosas simpatías, atestigüándolo sus recepciones de los sábados, que son siempre tan concurridas como selectas.

Al banquete de anoche asistieron el nuevo embajador de Inglaterra en Madrid, que presentó anteayer sus credenciales en Palacio, y lady Nicolson; el embajador de Francia y Mad. Cambon; el ministro de Suecia y Noruega y la distinguida baronesa de Wedel, que lucía una magnífica diadema de brillantes; el señor y la señora de Bauer, que ostentaba un hermoso hilo largo de perlas; el agregado militar francés y la vizcondesa de Cornulier Luciniere; el segundo agregado militar alemán y Mad. Ploesnie; la condesa de Calabautum y su gentil hermano la señorita Pensel Potestad; marques y marquesa de Herrera; el conde de la embajada de Italia y la bella condesa de Bosdari; el marqués de Laurencia; el secretario de la embajada de Italia, conde de Caprara, y don René Halphen.

La mesa estaba primorosamente adornada con violetas y se sirvió la comida con arreglo a un exquisito *menú*, en el regio comedor.

La joven y encantadora embajadora vestía de negro y lucía un precioso pendiente de brillantes, hizo los honores en unión del embajador, con suma amabilidad y gracia, pasando los comensales muy agradablemente las horas que permanecieron en aquella casa.

Madridy.

NOTICIAS DE CORUÑA

Transformación del lazareto de Oza

Coruña 9.

El periódico *La Voz de Galicia*, ocupándose del proyecto relativo a la transformación del lazareto de Oza en una barriada para obreros o en una fábrica, manifiesta el temor que tiene de que con dichas obras se haga desaparecer el precioso cementerio del lazareto, digno de ser respetado por los gloriosos restos que encierra y por ser un lugar sagrado.

En dicho cementerio yacen los restos mortales de innumerables soldados que dieron su vida por la patria en la guerra con los yanquis, los cuales restos llegaron a Coruña en las primeras expediciones que siguieron al desastre.

Recuerda dicho periódico que el vapor *Alicante* arribó a Coruña, conduciendo a bordo a los heroicos soldados españoles vendidos por la superioridad numérica de los soldados yanquis en Santiago de Cuba, soldados españoles que procedían del campamento yanqui, y que a su llegada a España vestían todavía los uniformes que por últimos les habían regalado los americanos.

«El cementerio del lazareto de Oza—continúa diciendo el mencionado periódico gallego—evoca las escenas lúgubres de los enterramientos de centenares de soldados que murieron al poco tiempo de desembarcar, enterramientos de héroes oscuros de la patria, que fueron presenciados por correspondientes de los periódicos de Madrid, que vinieron a Coruña para informar del primer arribo a las costas gallegas de restos tan queridos y respetados de la patria.»

La Voz de Galicia termina su artículo pidiendo se respete el cementerio, no construyéndose en su terreno las obras proyectadas, y en cambio se eleve en él un monumento que perpetúe la memoria de tantos mártires de nuestra última epopeya nacional.

El nuevo Palacio Municipal.

Coruña 9.

Con gran solemnidad se ha celebrado el acto de trasladar la primera piedra, colocada hace treinta años para el nuevo Palacio Municipal, a otro emplazamiento, pues las obras proyectadas, que habían empezado a realizarse, han sufrido variación, y con ello el trazado del primitivo solar.

A centenares de obreros se les ha dado colocación y se ocupan ya en levantar el primer cuerpo del edificio, que urge pronto terminar, porque el actual que se halla construido, se desmorona por instantes.

La construcción del nuevo Palacio Municipal costará más de un millón de pesetas.

El centenario del «Ujifote».

La Asociación de la Prensa de esta localidad, deseando conmemorar la fiesta del centenario del *Quijote*, ha solicitado del Ayuntamiento que de el nombre de Cañón de Cervantes al actual Cañón Grande, que es una de las vías más hermosas de esta población.

También la Liga de Amigos del País prepara una velada en honor de Cervantes, que vestirá gran solemnidad, y la publicación de un lujoso número extraordinario en el que colaborarán las firmas más prestigiosas de los literatos gallegos.

El gobernador, deseando contribuir al

mayor esplendor de las fiestas, ha convocado a una reunión en su despacho a las autoridades y a los elementos más significativos de Coruña para adoptar importantes acuerdos.

DAFONTE

CUESTIONES INTERNACIONALES

Alemania y Marruecos.

Berlin 10.

Las peticiones elevadas continuamente por los alemanes residentes en Marruecos, y que respondían a los temores que abrigan de ver amenazadas sus vidas y haciendas han tenido eco en el Gobierno.

El canciller Bulow ha decidido que el Gobierno inter venga en Marruecos para proteger los intereses de los alemanes allí residentes.

En vista de la imposibilidad de que Alemania inter venga en los asuntos interiores de Marruecos, su acción se limitará a proteger a los alemanes en caso de que se veían amenazados en su vida o en sus haciendas.

Ya se han circulado las oportunas órdenes para que un buque alemán esté situado en debido lugar, y que los agentes diplomáticos sigan atentamente los acontecimientos para intervenir en caso necesario.

Gadanas.

Otra versión.

Tanger 10.

El Gobierno alemán, atendiendo a las peticiones de garantía que le han formulado los alemanes residentes en este Imperio, envió a Tanger el buque-escuela *Slein*, el cual permanecerá aquí varios días.

Según se dice, el Gobierno alemán sigue atento los acontecimientos, y está dispuesto a intervenir en caso necesario prestando auxilio a los súbditos alemanes.

La colonia de aquel país se muestra satisfecha, aunque hay que reconocer que la petición ha sido hecha con manifiesta inoportunidad.

Rulz.

EN BERLIN

El Príncipe Don Carlos.

(DE NUESTRO REDACTOR)

Berlin 9.

Como os telegrafé ayer, se ha cumplido el programa durante el día, sin variación alguna.

Anoche no asistió el Príncipe al gran baile de gala celebrado en Palacio.

Mañana irá con el Kaiser a Postdam, en donde se verificarán maniobras militares, almorzando allí, después de regresar del campo de maniobras.

Por la noche regresará el Príncipe a Cannes, en donde residen sus padres y hermanos, siendo despedido en la estación con análoga pompa que a su llegada.

El banquete en la Embajada ha sido sumiso.

El Kaiser ha condecorado a los que forman el séquito de D. Carlos.

La misión se disgregará mañana, regresando en breve a Madrid los que la forman, excepto los ayudantes del Príncipe, que le acompañarán a Cannes.

Aquí se concede importancia al viaje, y se dice en los círculos diplomáticos que gana terreno la candidatura de una Princesa alemana para ocupar el trono de España, y que esta Princesa no es la de Mecklemburgo.

El Kaiser emprenderá su viaje muy pronto, y me aseguran que D. Alfonso vendrá a Berlin hasta mediados de mayo, a menos que sucesos imprevistos le obligasen a adelantar el viaje.

Hasta ahora, la fecha oficiosa del viaje es mediados de mayo.

Berlin 10.

A causa del luto, el Príncipe D. Carlos no ha asistido al baile celebrado en la corte.

Esta tarde ha estado a depositar una corona en la tumba del Emperador Guillermo I.

Después D. Carlos hizo las visitas oficiales al canciller Bulow y al Cuerpo diplomático.

Anoche comió en Palacio con el Príncipe Enrique.

Esta noche se ha celebrado en la Embajada española una comida en honor del Príncipe.

Asistió éste acompañado de su séquito, estando también presente el embajador, la embajadora, los secretarios Sres. Dubosc y Loygorri y los agregados señores Castellano, Piña y Vega.

D. Carlos visitará mañana Postdam, marchando por la noche a Cannes.

Berlin 10.

El coronel del regimiento de Numancia, D. Germán Brandais, que como es sabido es alemán y ha venido con el Príncipe, ha tenido hoy una entrevista con el Kaiser, al que ha hecho entrega del magnífico álbum que le envía como regalo el regimiento español de que es coronel honorario Guillermo II.

El coronel Brandais acompañaba los marqueses de Hoyos y Mesa de Aza.

El Kaiser recibió el obsequio complacido, vistiendo el uniforme de coronel del regimiento de Numancia.

La agrada que el Príncipe D. Carlos ha tenido en todas partes ha sido entusiasta y en extremo simpática.

Todo el mundo dice que cuando venga a Berlin D. Alfonso XIII, será recibido con gran entusiasmo.

El embajador español Sr. Ruata es muy felicitado por la concesión de la Gran Cruz del Águila Roja.

Postdam para presenciar las maniobras de la división de caballería de la Guardia Imperial.

Almorzarán en el Círculo de oficiales de Postdam, presidiendo la comida el Kaiser.

Por la noche, saldrá para Cannes el Príncipe.

Al almuerzo en Postdam están invitados los oficiales españoles, el Estado Mayor del Kaiser y los jefes y oficiales de la Guardia Imperial.

El Príncipe Eitel Federico se ha levantado ya.

Gadanas.

POR CORREO

Las indudables simpatías con que es aquí mirada España, primero, y la gallarda figura de D. Carlos, más interesante por su reciente dolor, han contribuido a que la recepción hecha a la Misión española resultara entusiasta, cariñosa y espontánea.

No ha sido una de tantas principescas visitas que el pueblo ve todos los días en medio de la mayor indiferencia. El Kaiser tributando honores regioes a D. Carlos, ha querido poner de manifiesto su afecto a España y las simpatías que a nuestro Monarca profesa, sobre todo desde que le conoció personalmente en Vigo, simpatías que no oculta y que se complace en hacer públicas siempre que tiene ocasión.

Los berlineses aclamaban a D. Carlos lanzando los *hoch! hoch!* tradicionales y el público presenció el paso de la comitiva, formando dos compactas filas desde la estación de *Anhalt* al palacio imperial.

«*Gemüthlich!*—decían las damas al ver a D. Carlos en la carroza de gala a la derecha del Emperador, y con esta palabra, intraducible de todo punto, expresaban la grata impresión que el Príncipe hacía en ellas.»

La estación había sido invadida por la gente media hora antes de llegar el tren, y los uniformes, los cascos, las cruces, las banderas ofrecían un golpe de vista deslumbrador.

Nuestro embajador con los secretarios Loygorri y conde de Castellanos, esperaba al Príncipe, mientras los ayudantes del Kaiser y el primer secretario de la Embajada de España, Sr. Du Bose, con el agregado militar, conde del Peñón de la Vega, habían salido a recibirle en la estación de Halle, a dos horas de Berlin.

La Marcha Real española llenó con sus fuertes acordes la amplia estación, y aunque casi no la conocí, ejecutada a tiempo de *galop*, la saludé reverente.

Descendió del vagón D. Carlos, tendióle los brazos el Kaiser, abrazándose estrechamente ambas augustas personas, y después de las presentaciones de rigor, pisóse en marcha la comitiva.

El banquete que en estos momentos se celebra en honor del Príncipe en la *Bildergalerie*, es soberbio. Asiste a él la *ceremonia* de la Corte imperial.

En las invitaciones recomendaban a los concurrentes que ostentaran cruces y banderas españolas. El mismo Kaiser ha vestido, por primera vez, el uniforme enviado por el Rey.

No quiere D. Carlos que haya fiestas en su honor, pues sus tristezas recientes acomodarse mal con el bullicio y la alegría; pero la Corte imperial desea, por lo mismo, distraerle, festejarle, hacerle agradable su estancia en Berlin, y mañana almorzará en el Palacio del Príncipe de Hohenzollern, y asistirá a unos ejercicios militares en Postdam, y se verá obligado a concurrir a la función de gala en la Opera.

«*Gemüthlich!* La actualidad en Berlin es hoy España. Todo lo español es *gemüthlich*... ¡Ay! Pero es el caso que yo no veo españoles por ninguna parte.»

«Ni en las calles del tránsito, ni en la estación, al llegar el Príncipe, ni en las inmediaciones de Palacio, en ninguna parte, he visto que diera señales de vida un sólo español; aparte, es claro, del personal de la Embajada.»

«¿Es que no hay en Berlin colonia española? Pero aquí hay estudiantes pensionados, si no me equivoco; aquí hay obreros españoles, subvencionados por el Estado de nuestra nación. ¿Cómo no han hecho acto de presencia en la recepción tributada al Príncipe?»

«¿Será que no hay españoles en Berlin? ¿Será por eso precisamente, porque no nos conocen, por lo que todo lo español es hoy aquí *gemüthlich*?»

J. J. Gadanas.

NOTA. Amparándose en el socorrido *nos dijeron*, afirma *La Epoca* que «no es cierto lo que a LA CORRESPONDENCIA escribe su redactor en Berlin.»

Y me limito a ratificarle en el escrito, porque cuando las afirmaciones descansan sobre hechos consumados, pretender desmentirlas con los desafortunados «*nos dijeron*», es cosa que pertenece al género simplemente tonto.—VAL.

LOS ESTRENOS

EN LARA

Anoche se verificó en Lara el estreno del juguete cómico *El nene*, original de nuestro querido amigo el redactor de *El Liberal*, D. Antonio Viergol.

La obra gustó mucho, haciendo pasar al público un rato delicioso.

Su argumento se reduce a los celos seniles de cuatro abuelos, rivales por querer acaparar el cariño de su nieto, de edad de tres meses.

La rifa de las consuegras (Sras. Rodríguez y Valverde) y las lamentaciones de sus respectivos esposos, que se cuentan mutuamente sus desdichas conyugales, son dos escenas de agudo ingenio que el público aplaudió con entusiasmo.

Rubio caracterizó admirablemente un olvidadizo delicioso.

Muy bien la Sra. Alba en su papel de solterona, y discretísimas las Sras. Pardo y Rodríguez y los Sres. La Riva y Sepúlveda.

El autor de la obra salió a escena varias veces entre aplausos nutridísimos.

El nene durará mucho tiempo en el cartel de Lara.

V.

NOTAS PROVINCIALES

A MORIRSE TOCAN

Azorin, culto, discreto y humanitario, aunque sienta por Gente Vieja una tenue simpatía y no se encuentra a gusto, da a entender que él da a entender todo lo que quiere—que ya debíamos habernos muerto.

Crámese el filósofo levantino—ginebrino se decía de Rousseau—de la enfermedad juvenil que hoy padece, se irá mejorando con el tiempo, y cuando, después de treinta años de escribir para el público, encuentre entre los superhombres del porvenir, quien le indique la necesidad de alojarse en la tumba, sentará por ellos una tenue y vaga simpatía.

Aunque la casualidad de que Echegaray haya obtenido el premio Nobel—para el cual no estaba encasillado, según asegura Azorin, que nunca se equivocó—no hubiera producido más que su brillante artículo inserto en la España, las ciencias, las artes y el mundo entero deben vestir de fiesta, porque se necesita ser inmortal para destruir con un solo artículo a Alvarez Guerra, Avilés, Balart, Alejandro Bher, Balbin de Unquera, Caballero, Canalejas, Leopoldo Cano, Echegaray, Esteban Collantes, Estevanetz, Moret, Novy y Colson, Romero Robledo y otros desconocidos que en su vida ni han hecho, ni han escrito, ni han publicado, ni han visto reproducido nada suyo.

Verdad que Azorin había, según mis noticias, destruido anteriormente a Cervantes, por lo cual, al hablar de él, hay quien considera al insignificante crítico no ya como un superhombre unánimemente consagrado, sino que—con esta manía que todos tenemos de poner el pie en el campo, meter la pata, como cultismamente indica el caballero del rojo paraguas—hay quien considera, repito, al humanista por excelencia, no ya solo como una autoridad, sino como una trichina literaria.

Donde él pone la mano, no queda músculo con vida. Y qué pitorreo tan fino, al decir aquello de que con la publicación del número extraordinario de Gente Vieja, ya se ha realizado el homenaje nacional a Echegaray!

¡Es infernal! Por algo encuentra Azorin que todo lo ocurrido con el premio Nobel otorgado a Echegaray, se debe al diablo. ¿Si tendrá D. José, sir saberlo, los demonios en el cuerpo?

Juan Valero de Tornos.

¿TETARAS QUIETOP...

Con el brío y la sinceridad que le son peculiares, el gran artista Angé Huerfano ha trazado una hermosa doble plana en color que lleva ese precioso título y adorna bellamente las páginas centrales de Blanco y Negro, alternando con otros magníficos dibujos de Conillat Valero, Méndez Bruna, Regidor, Ariza, Alberdi, Xaurro y otros, y texto de Roura, Gómez Carrillo, Masel, Gabriel y Galán, Emilia Pardo Bazán, Rodao, etcétera, etc.

DE CUBA

LA SALUD PÚBLICA

(DE NUESTRO REDACTOR)

Ya tenéis noticias de la infame campaña iniciada por el Herald de Nueva York contra la sanidad cubana, y también sabéis que la verdadera causa de tales ataques no es otra que el afán americano de legalizar por cualquier motivo de los incluidos en la enmienda Platt una nueva y directa intervención de su Gobierno en Cuba; afán instigado por los intereses de empresas especuladoras que consideran el territorio cubano como botín de guerra.

Pero Cuba, a quien sigue ayudando la fortuna, por más que en muchas cosas se procede para que la diosa se canse y le vuelva las espaldas, ha tenido la suerte de que el momento elegido por los yanquis haya sido el propicio para poder desmentirlos de un modo rotundo, y con pruebas irrefutables hacer resaltar sus malévolas intenciones.

Precisamente celebrábase a la sazón un Congreso Médico en esta ciudad, al que asistían numerosos facultativos de los Estados Unidos, pertenecientes a la Asociación Americana de salud pública y antes de ser probados yo, por medio de cifras cuales es el estado sanitario de la isla, quiero que sepáis lo sucedido en la sesión de clausura del referido Congreso, con motivo de un suelto habilitado de La Lucha, que puso de manifiesto la buena fe yanqui.

¡Ved cómo relata el hecho La Discusión! Inmediatamente, después de ese acto heroico e imponente, el doctor Seaman pidió la palabra para manifestar que, como miembro de la Asociación y como ex miembro del ejército americano, necesitaba declarar que un periódico local, La Lucha, a quien calificó duramente, había publicado un cablegrama firmado por él, en el que se decía existían dos casos de fiebre amarilla en la Habana. El citado doctor enfáticamente negó ser el autor de ese cablegrama, manifestando que si hoy no se hacía una aclaración de lo publicado, se disponía a llevar a los Tribunales al director de La Lucha.

El doctor Guiteras le preguntó que si él no tenía idea de quien pudiera ser el que, usando su nombre, había remitido el citado cablegrama al Herald, pues en ese caso era fácil investigar en la oficina del cable, y que el doctor Seaman correspondía hacer esa investigación, para que en segunda remisión otro cablegrama al Herald, diciendo la verdad de lo ocurrido.

Un doctor de Filadelfia, cuyo nombre sentimos no recordar, pidió entonces la palabra para decir que él pertenecía a esa Sociedad desde hacía más de cuarenta años, es en cuyo tiempo siempre había sido la nota característica de todos los miembros la seriedad y la corrección; que la influencia de la Asociación en todos los asuntos de sanidad era por esa causa notable en los Estados Unidos y otros países, por lo que en honor de la verdad y de la justicia pedía al Congreso, que también de pie estaba, diese un voto de confianza al Departamento de Sanidad de la Habana, cuyos excelentes métodos debían ser imitados por todas las naciones del mundo. Grandes aplausos acogieron esa moción, que fue aprobada unánimemente.

El doctor Jenkins, muy tumboroso y casi sin poder hablar, informó a la Asociación que él había remitido un cablegrama al Herald, de New York, diciendo que el doctor Seaman había presenciado la muerte de uno de los atacados de fiebre amarilla de la Habana, sin precisar que ese caso fuese originado en esta ciudad. Las manifestaciones de ese doctor fueron seguidas por otras de distintos congresistas, solicitando que el doctor Seaman se encargase de aclarar esa situación tan desagradable para todos, pues el crédito y el prestigio de la Asociación se verían grandemente afectados porque alguno de sus miembros hiciera declaraciones que emitiera informes contrarios a la verdad.

A mí no me ha extrañado nada de lo sucedido, ni aun el desahucio, quizá es el Ministerio de Cultura...

tudiado, de los médicos yanquis correspondientes del New York Herald, que haba nombrado con 35.000 pesetas de sueldo y los gastos pagados: al doctor Seaman, para Puerto Rico; al doctor Nelson, para Santiago de Cuba, y al doctor Jenkins, para la Habana.

Por 35.000 pesetas libres, hay muchos ciudadanos de la Gran República que inventan, no digo yo casos de fiebre amarilla, sino otra explosión como la del tristemente célebre Maine...

Ahora, unos cuantos números para que vayáis tomando nota:

El tanto por mil de mortalidad en las capitales de Europa fué en 1903 de 15,3 para Berlín; 19 para Viena; 15,2 para Bruselas; 20,7 para Madrid; 17,5 para París; 15,6 para Londres; 20,3 para Roma; 24,8 para Lisboa; 24,1 para San Petersburgo, y 15,9 para Roma.

En cuanto a los Estados Unidos tenemos en el mismo año: 20 para Washington; 18,2 para Nueva York; 17,9 para Filadelfia; 19 para Baltimore; 17,7 para Boston; y 21,1 para Nueva Orleans; la ciudad de la Habana acusa en dicho año una cifra de 18,24 por 1.000.

Los datos comparativos de 1904 aún no han sido publicados; pero bueno será también que os dé a conocer la tabla demostrativa de la baja ocurrida en las defunciones por todos conceptos en la capital de Cuba.

En 1899—primer año de la intervención—8.153 defunciones, de ellas 103 por fiebre amarilla; en 1900—segundo año de la intervención—6.102 defunciones, de ellas 310 por fiebre amarilla; en 1901—tercer año de la intervención—5.720 defunciones, de ellas 18 por fiebre amarilla; en 1902—primer año de la República—5.832 defunciones, ninguna de fiebre amarilla; en 1903—segundo año de la República—5.465 defunciones, ninguna de fiebre amarilla; en 1904—tercer año de la República—5.833 defunciones, ninguna de fiebre amarilla.

La elocuencia de los números es incomparable, y como dice muy bien un importante diario de esta ciudad:

«En otros aspectos podríamos ser objeto de severa crítica, y acaso no salieramos muy bien librados; pero es una tontería empezar la campaña anexionista por hostilizar lo mejor que tenemos, la sanidad.»

Al tío Sam se le ha quemado el arroz por esta vez; pero no es ese caballero de los que se conforman a ser derrotados, y me asusta pensar cómo buscará el desquite, que seguramente no tardará en intentar.

P. González Muñoz. Habana enero 1905.

NOTICIA DESMENTIDA

Paris 10.

Se desmiente oficialmente la información inglesa, que pretendía que a fines del año 1904 hubo temores de guerra en Alemania e Inglaterra.

Estas informaciones aseguran que, hasta tal punto se temió dicho acontecimiento, que se llegaron a dictar órdenes preparadas para la movilización de la escuadra alemana.

Blasco.

DE VITORIA

Vitoria 9.

Conflicto que se agrava. El conflicto surgido en el seno de la Diputación provincial, presenta cada día peor aspecto.

La conducta del vicepresidente de la Comisión provincial es objeto de acerbas críticas, y ha provocado un voto de censura por parte de sus compañeros, que se retraen de asistir a las sesiones.

Las próximas elecciones. Para las próximas elecciones provinciales se trata de formar una candidatura de fuerza, compuesta de elementos regionalistas.

Los médicos titulares. El día 16 tendrá lugar la Asamblea de médicos titulares de la provincia, con asistencia del Sr. Almaraz.

Para asistir a ella ha sido invitado el señor Canalejas.

Después de la Asamblea se celebrará un banquete.

EL CORRESPONSAL

TEATRO DE LA PRINCESA

Quarteto «Francés».

Ayer tarde celebró su segunda sesión de música de cámara esta sociedad.

El programa era interesante, como casi todos los que tiene anunciados para los conciertos sucesivos, y la ejecución del mismo fue aceptable en general, pues no llegó al grado de perfección que estas obras requieren al ser ejecutadas, pero el resultado es claro y bien determinado el carácter propio de cada una; pero fué lo bastante para lograr los aplausos que obtuvieron, porque es justo que no solamente se otorguen al extrínseco mérito artístico, sino también a la constancia y entusiasmo con que esta Sociedad prosigue su campaña, digna de ser imitada.

Sirvales también de disciplina la dificultad misma de las tres obras que ejecutaron, porque las tres eran de prueba, de esas que necesitan mucho tiempo y mucho estudio para llegar a dominarlas, que es el grado a que hay que llegar en la ejecución para que esta cumpla su verdadero papel, de ser el medio de traducir fielmente el pensamiento del autor.

Por eso, el cuarteto en re menor (op. posth.), de Schubert, además de alguna falta de ajuste, aparecían todos los matices de expresión poética y delicada, que son característicos y tanto abundan en todas las obras de este inspiradísimo y sublime maestro, poco sentidos, y como dichos con cierta timidez.

En el concierto en re para dos violines con acompañamiento de cuarteto de arco, de J. S. Bach, también fué mucho relieve en la parte de los dos violines concertantes, pues sin duda por el insuficiente sonido de los mismos, unido al inconveniente de ser el mismo timbre que el de los instrumentos acompañantes, hubo demasiado empaste entre todos los instrumentos, y de ahí que se perdiera mucho el efecto que debieron producir las ideas principales de la composición.

La obra mejor ejecutada de las tres del programa fué el magnífico cuarteto de Cesar Franck.

No obstante, también faltó algo del enorme vigor que la obra tiene, debido sin duda a la sonoridad aun corte, a pesar de estar bien equilibrada, de los cuatro ejecutantes.

Fué repetido el scherzo, y aplaudida toda la obra, aunque no todo lo que merecía, por ser, a pesar de su grandísimo mérito y hermosa inspiración, trabajo que todavía resulta poco inteligible para la gran mayoría de nuestro público aficionado.

TERRIBLE INCENDIO

Albacete 9.

En el sitio denominado Sierra del Agua, término de Paterna, se ha producido un violento incendio, cuyas causas se desconocen hasta ahora.

Han quedado reducidas a cenizas enormes pilas de madera y una gran serrería allí establecida.

Añádes que han perecido dos personas. Las pérdidas ocasionadas por el incendio ascienden a unas 250.000 pesetas.

FRANCO.

RUSIA Y JAPON

JAPONES A MUKDEN

Paris 9.

Según telegramas del Cuartel general de Oyama, todo el ejército japonés se situará a Port-Arthur se encuentra ya en el Sur de Mukden, desde hace varios días.

Dichas tropas han sido transportadas por el ferrocarril de Dalny a Liao-Yang, habiendo recorrido sin dificultad los 314 kilómetros que separan a ambos puntos.

PREPARÁNDOSE

Paris 10.

Según comunican desde Tokio, los rusos continúan bombardeando la región de Chaho y atrincheraando frente a Haitkonai.

BATALLA PRÓXIMA

El Estado Mayor ruso declara que considera próxima una gran batalla en la Manchuria antes de que llegue la época del deshielo.

EL EMPRÉSTITO JAPONÉS

Asimismo desde Tokio comunican que bien pronto será necesario anunciar el cuarto empréstito interior.

LO QUE DICE UN PERIÓDICO

El Novice Vremia, de San Petersburgo, publica estos días severos artículos de crítica contra el general Stoessel, que capituló, según dice el periódico, sin haber agotado todos los medios de resistencia.

A cambio de esto, en los artículos se hacen elogios del general Kondrachenko, muerto en los últimos días del sitio de Port-Arthur.

Novice Vremia acusa a Lamsdorff, al barón Rosen y a Alexeieff de haber llevado a Rusia a una guerra desastrosa.

ACTIVIDAD JAPONESA

Comunican desde Mukden que los japoneses están desplegando estos días gran actividad sobre el ala derecha rusa.

LA VUELTA DE KOUROPATKINE

Paris 10.

Telegrafían de Petersburgo que en aquella capital se acentúan los rumores de estar decidida la vuelta de Kouropatkine.

Agregan los que propalan tal noticia que el cargo de generalísimo de la Manchuria lo desempeñará el general Groekoff.

LOS CRUCEROS ARGENTINOS

Paris 10.

De Petersburgo dicen que los cruceros comprados por Rusia en la Argentina han llegado a Mozambique y seguirán la ruta de la escuadra de Rodjestvensky, hasta unirse con ella.

KOUROPATKINE ENFERMO

Paris 10.

La edición francesa del Herald publica una edición de Petersburgo comunicando que el doctor Botkine, recién llegado de la Manchuria, declara sufrir el general Kouropatkine una grave afección que le ha causado la pérdida de la voluntad, convirtiéndolo en un hombre apocado e irresoluto.

La noticia causa gran sensación en todos los ánimos.

ADHESIONES A LA PAZ

Paris 10.

Las últimas noticias de la Manchuria han influido de tal modo en el corte de Petersburgo, que el partido de los grandes duques, el más intrínseco en la cuestión actual, se declaró en breve, y definitivamente, partidario de la paz, siempre que el Japón imponga un mínimo de condiciones aceptables.

SIQUE EL CAÑONEO

Paris 10.

Telegramas oficiales de Tokio comunican que continúa el cañoneo en las riberas del río Chaho.

EL EJÉRCITO DE OYAMA

Paris 10.

El Estado Mayor ruso tiene los siguientes datos acerca del número de las tropas japonesas frente a Mukden:

275.000 hombres de soldados pertenecientes al ejército activo.

150.000 reservistas alistados durante la guerra.

60.000 de milicias irregulares, kunguses, etc.

Se calcula, pues, que el generalísimo japonés Oyama dispone, bajo su mando inmediato, de cerca de medio millón de hombres, divididos en cuatro grandes cuerpos de ejército.

Blasco

CONTRAÍDOS MÉRITOS CON EL ESTADO SON LOS ORDENANZAS

Si dan exacta cuenta de lo que les ocurren, consiguirán huir del peligro y salir a la calle, donde quedarán desvanecidos.

¿Cuál ha sido la causa?

Como ya dijimos, es muy difícil precisar cuál haya sido la causa que motivó la explosión.

No es aventurado suponer que la explosión ocurrió en la parte superior de la mina, próxima a la boca del pozo, pues de haber estado los gases en el fondo de la mina, los destrozados causados en el empujado habrían sido mayores, y las víctimas, seguramente, los dos obreros que se hallaban abajo.

Partiendo de este supuesto, el más racional, a juicio de los peritos, queda por consignar quién dio origen a la explosión, bien que averiguar, pues quien podría esclarecerla era únicamente Rafael Piloñeta, que como hemos ya dicho, quedó en la boca de la mina, y el infeliz obrero ha fallecido sin poder declarar.

El Juezgado.

Tan pronto como en la Casa de Canonigos recibió aviso telefónico del suceso, se personó en el lugar de la ocurrencia el juez de guardia, practicando un minucioso reconocimiento en el registro del gas.

Personose después en la Casa de Socorro, recibiendo declaración a los heridos y ordenando la conducción al Depósito judicial del cadáver de Rafael Piloñeta.

CONFERENCIA FRANCESA

En la Academia de idiomas «The Berlitz School of Languages», tendrá lugar la segunda conferencia literaria, en francés, el domingo próximo, a las seis de la tarde.

El Sr. Legros, del personal docente de esa Escuela y profesor de francés de S. M. el Rey, hablará sobre la obra y la vida de Alfred de Musset, y varios alumnos recitarán párrafos escogidos de entre las mejores composiciones de este eminente poeta.

El ex ministro D. Eduardo Dato, que no pudo presidir la primera conferencia, prestará su concurso a esta segunda.

Las personas que deseen asistir al acto, pueden recoger sus invitaciones en la secretaría de la Escuela Berlitz, Preciados, 9, de diez a una y de cuatro a ocho, todos los días de esta semana.

LA GACETA DE HOY

Contiene las siguientes disposiciones: Gracia y Justicia.—Real orden disponiendo que cuando no haya registrador de primera clase en territorio de Audiencia donde se verifiquen oposiciones a notarías, pueda elegirse para el cargo de vocal y registrador de segunda clase.

Instrucción pública y Bellas Artes.—Reales órdenes concediendo a D. Telesforo Aranzáiz Unamuno la categoría honorífica de ascenso en la Facultad de Filosofía, nombrando auxiliar numerario de la Facultad de Medicina de la Universidad de Salamanca a D. Andrés García Tejada.

El pintor Menzel.

Paris 9.

Telegrafían de Berlín que la enfermedad que aquejaba al ilustre pintor Menzel ha tenido esta tarde el triste desenlace que era de temer, dado el estado de gravedad en que desde hace días se encontraba.

Su muerte ha causado en los Círculos artísticos de París gran sentimiento, pues se le consideraba, con justicia, uno de los mejores pintores del pasado siglo, no solo de Alemania, sino del mundo entero.

Blasco.

DESDE BARCELONA

Suicidio de dos novios.

Barcelona 9.

Hoy se han registrado en esta población dos suicidios, que son muy comentados por los detalles que se tienen acerca de ellos.

Al medio día se arrojó por un balcón a la calle del Tigre Soledad Vaqué, joven de veinticuatro años de edad.

Poco tiempo después se arrojó a la vía, al paso de la máquina del tren de Francia, junto a la estación del barrio de Clot, el joven Antonio Vila.

El suicida cuenta veintiocho años de edad, y es cerrajerero de oficio.

Ambos suicidios se relacionan, pues Soledad y Antonio eran novios y pretendían casarse pronto, impidiéndoles realizar sus sueños la falta de colocación de él.

Los retratos que iba teniendo la proyectada boda ha sido causa de que los novios, en un momento de desesperación, se hayan suicidado.

Muerte de un magistrado.

Barcelona 9.

Ha fallecido el magistrado de la Audiencia D. Daniel Esteller.

Ha llegado el gobernador civil. Ha ratificado ante los periodistas las noticias oficiales que negaban que el gobernador hiciese un viaje a Madrid para tratar de los asuntos electorales.

FIGUEROLA.

EN CONSTANTINOPLA

NEGOCIACIONES RESUELTAS

Paris 10.

Según comunican desde Constantinopla, en vista de la energía del embajador de Francia cerca del Gobierno de Turquía, éste se ha reunido en Consejo extraordinario.

Allí se acordó dar al embajador francés explicaciones satisfactorias, en vista de las cuales se reanudarán las negociaciones para el empréstito.

Blasco.

LIBRO ÚTIL

PARA LOS SOLDADOS

Una vez más ha dado prueba de su incansable y prodigiosa actividad y de su raro talento el ilustrado escritor comisario de guerra D. Augusto C. de Santiago Gadea.

No hace mucho nos ocupáramos de su libro La jurra de la bandera, y hoy ya apareamiento de su paciencia, que lleva por título Alfabete y libro de lecturas del soldado.

No hemos de entrar aquí, por carecer de condiciones para ello, a exponer detalladamente el nuevo método que emplea el señor Santiago para enseñar a leer al soldado y, en general, a todo ciudadano; basta saber que ya por real orden de 18 de junio de 1892, el Consejo de Instrucción pública reconoció la bondad de él, calificándolo de metódico, sencillo y conciso.

Por lo que a nuestra parte corresponde solo hemos de alabar el espíritu encarnado en la nueva producción del Sr. Santiago, espíritu militar patriótico, altamente favorable a los intereses del país.

Las lecciones están formadas por palabras sencillas y sencillas, esmalan el libro pensamientos notables de hombres célebres; acompañan al texto y los más sencillos principios de la Ortografía, no olvidando tampoco el autor lo útil que es para las plazas montadas conocer cuanto se relaciona con el caballo, describiendo sus principales partes, la montura, el casco, el sable y la lanza.

Otras varias notas curiosas y oportunas contiene el citado libro del distinguido comisario de guerra, y al recomendar su adquisición por los Cuerpos y las escuelas cumple un deber al creer en conciencia que es necesario que el ciudadano, desde niño, vaya formándose en un ambiente militar, no aventurero, patriótico, apropiado siempre para en su día poder defender los intereses de la nación donde se vio la luz primera.

E. LAGASCA

EN ITALIA

MEJORIA DE GIOLITTI

Roma 10.

El Presidente del Consejo de Ministros, Giolitti, se halla mejorado en su enfermedad.

Ha abandonado la cama, saliendo durante un breve rato a la calle.

Barceló.

OBRERO HERIDO

Terrol 9.

Hallándose trabajando el operario del Arsenal Victorino Calvo en la cubierta del crucero en construcción Nuevo Reina Regente, se cayó desde gran altura al agua, sufriendo al caer heridas de importancia.

En el mismo estado fué recogido por sus compañeros y conducido en una camilla al Hospital.

Victorino Calvo cuenta cuarenta y ocho años de edad, es casado y tiene varios hijos. El accidente se atribuye a un descuido que tuvo dicho operario.

Se considera el nuevo crucero como de mala suerte, pues con muchas las desgracias que han ocurrido en él.

GARCILASO.

LO DE RUSIA

DESDE PARIS

(DE NUESTRO REDACTOR)

Gapony.—Gorki.

Paris 10.

Participan de París que el papa Gapony le han sido suspendidas las licencias eclesiásticas, hasta que quede completamente esclarecida la participación que Gapony ha tenido en el movimiento obrero.

Se desmiente que Gorki vaya camino de la Siberia.

Por el contrario, sigue en la fortaleza de San Pedro y San Pablo, sometido a un régimen severo.

En la Cámara italiana.—Votos por la conclusión de la guerra.

Paris 9.

Telegrafían de Roma, que en la sesión celebrada esta tarde por la Cámara, el diputado Sr. Soggi pronunció un sentidísimo discurso recordando que hoy se cumplía el aniversario de la ruptura de hostilidades entre el Japón y Rusia y haciendo votos por la pronta terminación del conflicto.

El Presidente le contestó en breves palabras, manifestando que, al formular este deseo, no hacía más que interpretar el sentimiento unánime de la Cámara.

En Lodz.—Signen las huelgas.—Fin de un curso.

Paris 10.

En Lodz, a pesar de las concesiones hechas por los patronos, los obreros no se muestran dispuestos a reanudar los trabajos.

En Libau sigue la huelga parcial. En Dorpat, vista la excitación que existe entre los estudiantes, los profesores han resuelto suspender los cursos, y por consejo académico cerrar la Universidad.

En Sosnowic.

Han ocurrido varios disturbios, originándose muchas desgracias. Entre los obreros y las tropas hubo una encarnizada colisión.

Los soldados hicieron varias descargas sobre los amotinados, matando a varios e hiriendo a muchos más.

Señora el número exacto de víctimas. En Bebanice las tropas dispararon también sus fusiles sobre la multitud, matando a un obrero.

En favor de la paz.

Entre los obreros y las tropas han ocurrido sangrientas colisiones...

Las tropas en las fábricas. París 10. En Petersburgo continúan las tropas...

En la fábrica Pontiloff. París 10. Los últimos telegramas de San Petersburgo...

Los obreros de la fábrica Pontiloff. París 10. Los obreros de la fábrica Pontiloff...

Los obreros de la fábrica Pontiloff. París 10. Los obreros de la fábrica Pontiloff...

Los obreros de la fábrica Pontiloff. París 10. Los obreros de la fábrica Pontiloff...

Los obreros de la fábrica Pontiloff. París 10. Los obreros de la fábrica Pontiloff...

Los obreros de la fábrica Pontiloff. París 10. Los obreros de la fábrica Pontiloff...

Los obreros de la fábrica Pontiloff. París 10. Los obreros de la fábrica Pontiloff...

Los obreros de la fábrica Pontiloff. París 10. Los obreros de la fábrica Pontiloff...

Los obreros de la fábrica Pontiloff. París 10. Los obreros de la fábrica Pontiloff...

Los obreros de la fábrica Pontiloff. París 10. Los obreros de la fábrica Pontiloff...

Los obreros de la fábrica Pontiloff. París 10. Los obreros de la fábrica Pontiloff...

Los obreros de la fábrica Pontiloff. París 10. Los obreros de la fábrica Pontiloff...

Los obreros de la fábrica Pontiloff. París 10. Los obreros de la fábrica Pontiloff...

Los obreros de la fábrica Pontiloff. París 10. Los obreros de la fábrica Pontiloff...

Los obreros de la fábrica Pontiloff. París 10. Los obreros de la fábrica Pontiloff...

Los obreros de la fábrica Pontiloff. París 10. Los obreros de la fábrica Pontiloff...

Los obreros de la fábrica Pontiloff. París 10. Los obreros de la fábrica Pontiloff...

Los obreros de la fábrica Pontiloff. París 10. Los obreros de la fábrica Pontiloff...

Los obreros de la fábrica Pontiloff. París 10. Los obreros de la fábrica Pontiloff...

Los obreros de la fábrica Pontiloff. París 10. Los obreros de la fábrica Pontiloff...

Los obreros de la fábrica Pontiloff. París 10. Los obreros de la fábrica Pontiloff...

Los obreros de la fábrica Pontiloff. París 10. Los obreros de la fábrica Pontiloff...

Los obreros de la fábrica Pontiloff. París 10. Los obreros de la fábrica Pontiloff...

Los obreros de la fábrica Pontiloff. París 10. Los obreros de la fábrica Pontiloff...

Los obreros de la fábrica Pontiloff. París 10. Los obreros de la fábrica Pontiloff...

Los obreros de la fábrica Pontiloff. París 10. Los obreros de la fábrica Pontiloff...

Los obreros de la fábrica Pontiloff. París 10. Los obreros de la fábrica Pontiloff...

Los obreros de la fábrica Pontiloff. París 10. Los obreros de la fábrica Pontiloff...

Los obreros de la fábrica Pontiloff. París 10. Los obreros de la fábrica Pontiloff...

Los obreros de la fábrica Pontiloff. París 10. Los obreros de la fábrica Pontiloff...

Los obreros de la fábrica Pontiloff. París 10. Los obreros de la fábrica Pontiloff...

Los obreros de la fábrica Pontiloff. París 10. Los obreros de la fábrica Pontiloff...

Los obreros de la fábrica Pontiloff. París 10. Los obreros de la fábrica Pontiloff...

ESCADALOS PALATINOS LUISA DE SAJONIA

París 10. Despachos de Berlin, con referencia a telegramas recibidos por los periódicos...

La Princesa habita en la actualidad en Florencia...

El conde se ha separado de su mujer y hace excursiones con la Princesa Luisa...

El conde—siguiendo siempre estas referencias de los citados periódicos berlineses...

Sin embargo de estas afirmaciones, algunas personas que tienen motivo para estar bien informadas...

Blasco. Teatro de la Princesa. LA LISTA DE AUTORES.

Cada día es más aplaudido el juguete cómico en un acto La lista de autores...

Rafael Santa Ana ha dado en esta obra una nueva prueba de su gracia espontánea...

Seguramente el juguete cómico La lista de autores figurará pronto en el repertorio de todas las compañías de verso.

Felicitemos sinceramente a nuestro muy querido autor y al digno compañero de redacción Rafael Santa Ana por su último éxito...

La lista de autores es digna hermana de la graciosísima Victoria del general.

Blasco. AYUNTAMIENTO SESION DEL DIA 10

Se abre a las once de la mañana, bajo la presidencia del conde de Mejorada del Campo.

Leése el acta de la sesión anterior y el señor Morayta pide la palabra acerca de aquélla.

Solicita que los votos de los concejales que tomaron parte en una votación pidiendo no se aprobara una enmienda...

Levántase el Sr. Pró y manifiesta que el contrato de arrendamiento no cumple con las condiciones del contrato celebrado...

«Pido—dice—que se nombre una Comisión para que reconozca los pavimentos de asfalto y se compruebe lo que digo.»

Apruébese el acta.

El Sr. Bas hace historia del legado de un millón de pesetas hecho por la marquesa de Vallejo con destino a la Beneficencia...

En votación nominal, por 21 votos contra 10, se acuerda que el asunto pase a informe de las Comisiones de Beneficencia y Hacienda...

El Sr. Morayta pide que, no obstante el anterior acuerdo, dichas Comisiones se allean a la providencia gubernativa.

(Varias voces: ¡No, no.)

El Sr. Catalina protesta, dando fuertes gritos de que no se haga caso de las manifestaciones del Sr. Morayta...

El Sr. Ruiz Jiménez pide que dichas palabras se incluyan en el acta, para ser discutidas en sesión secreta.

El Sr. Catalina contesta que no tiene inconveniente en que sus manifestaciones sean tratadas en sesión pública o secreta.

El alcalde retira la palabra al Sr. Catalina.

(Promuévese un pequeño tumulto, en el que intervienen varios concejales.)

Como continuara el tumulto, el alcalde, a fuerza de campanillazos, consigue restablecer el orden...

Se aprueba el acta de la subasta verificada para contratar el derribo y aprovechamiento de los materiales del antiguo palacio de San Juan.

Es desestimada una reclamación de los anteriores concesionarios de los 20 aparatos instalados en la vía pública...

Es dejado sobre la mesa un dictamen de la Comisión de Hacienda, proponiendo la devolución al anterior contratista de las silas en los pasos públicos...

El resto de los asuntos fué aprobado sin discusión.

Explicaciones. Terminado el orden del día hace uso de la palabra el Sr. Quirós...

Hallándose cazando en el pueblo de Gerena, ha fallecido repentinamente el afamado y simpático banderillero de la cuadrilla de Fuentes, Luis Roura...

¿Dónde va el buen público?

En la espléndida Joyería y Platería de don José Sellán, Sevilla, 16, podrán encontrar los lectores de La Correspondencia...

El gobernador les contestó que no sería malo que presentaran las matriculas, y así ofrecieron hacerlo.

Como el conde de San Luis recibiera información de que su hijo, don Juan, estudiante en La Giralda...

El gobernador les prometió que, en adelante, hará que cierre a la hora debida, so pena de imponerle la multa correspondiente...

Blasco. LAS HUELGAS

París 10. Los obreros electricistas de esta capital han vuelto a decidir el ir a la huelga.

Señalamos desde Alemania, el Comité de obreros dinamarqueses ha enviado 5.000 coronas a los huelguistas de Westfalia.

Dicen de Berlin que en la reunión celebrada esta tarde en Essen por los mineros, se ha acordado, por unanimidad, dar por terminada la huelga y volver al trabajo.

Telegrafían de Bruselas que se agranda la huelga en las cuencas carboníferas.

Manana habrá en todo el Borinage manifestaciones antimilitaristas.

Se temen graves sucesos, y en previsión de lo que pueda ocurrir será acuartelada la guarnición de Mons.

Anoche, cerca de esta ciudad se registraron colisiones y tiros entre huelguistas y esquirols.

Hubo varios heridos. Reina gran agitación en dicha cuenca minera.

Blasco. INICIATIVAS REGIAS Instituto Agrícola Internacional

París 10. Un despacho de Roma comunica que a consecuencia de una carta dirigida por el Rey Víctor Manuel III al Presidente del Consejo...

El Gobierno ha enviado instrucciones a los representantes diplomáticos de Italia en el extranjero para que den explicaciones detalladísimas acerca del proyecto de Víctor Manuel...

En las instrucciones dadas por el Gobierno italiano a sus representantes diplomáticos se les da también el encargo de que gestionen el envío de delegados internacionales a la primera Asamblea para la creación del referido Instituto Agrícola.

Esta Asamblea se celebrará en Roma durante el mes de mayo próximo, y en ella se preparará el reglamento para fundar dicha institución.

Blasco. PEDRERÍA

Entre los establecimientos dignos de ser visitados, lo es, seguramente, la joyería de Linazoroso, Victoria, 2.

En la interpretación consiguió un gran triunfo el primer actor Ricardo Calvo.

El éxito obtenido por la obra de Rusiñol se califica de colosal.

También es objeto de grandes elogios la traducción, hecha primeramente por Diente.

El autor y el traductor de la obra fueron llamados repetidas veces al palco escénico.

Ricardo Calvo fué muy aplaudido. Causa contra un cura.

En esta Audiencia se ha celebrado la primera sesión de la causa por lesiones introducida contra el cura párroco de Pueblo Ruvir, resultando la prueba practicada favorable al procesado.

Fallecimiento de Luis Roura. Hallándose cazando en el pueblo de Gerena, ha fallecido repentinamente el afamado y simpático banderillero de la cuadrilla de Fuentes, Luis Roura...

Agremiación de cocheros. Los cocheros de punto han acordado agremiarse, para poder así defender con éxito sus derechos e intereses.

Acuerdo de las Cofradías. Los hermanos de las Cofradías, a la reunión que celebraron, han acordado pedir al Ayuntamiento que se les abone las subvenciones acostumbradas antes que empiecen las fiestas de Semana Santa.

La fiesta de los republicanos. Los federales conmemorarán mañana la fecha del 11 de febrero, proclamación de la República, celebrando un mitin, al cual están invitadas las Sociedades obreras.

Con motivo de dicho acto, los concurrentes se proponían expresar su adhesión de simpatía a los revolucionarios rusos.

El gobernador, enterado de estos propósitos, se ha opuesto a su realización, habiendo dado para ello las órdenes oportunas por las que se ha prohibido.

LABIOS

EN EL GOBIERNO CIVIL

Una Comisión de estudiantes de diversas Facultades ha visitado al gobernador para prolestar ante él de que hayan tomado el nombre de estudiantinas varias comparsas...

El gobernador prometió hacer que renuncien todas esas comparsas a un nombre que no les pertenece.

Entrada de esta protesta fué más tarde al Gobierno una Comisión de la estudiantina o comparsa Blanco y Negro, y afirmó ante el gobernador que su Sociedad a que pertenecían estaba formada por estudiantes...

El gobernador les contestó que no sería malo que presentaran las matriculas, y así ofrecieron hacerlo.

Como el conde de San Luis recibiera información de que su hijo, don Juan, estudiante en La Giralda...

El gobernador les prometió que, en adelante, hará que cierre a la hora debida, so pena de imponerle la multa correspondiente...

Blasco. A MADRID

EL EMBAJADOR CHINO

París 10. El Embajador de China en Madrid ha marchado hoy en el sudexpreso con dirección a la corte de España.

Blasco. LA SOLDADSCA TURCA

París 10. Un telegrama de Constantinopla dice que un grupo numeroso de soldados turcos ha asaltado los arrabales del pueblo de Hissar, batidos exclusivamente por cristianos, penetrando a viva fuerza en las casas, saqueándolas, atropellando brutalmente a los que intentaron defenderse y abusando de las mujeres.

Blasco. BOLSA

COTIZACIONES DIA 9 DIA 10

INTERIOR Fin corriente... 78 60 78 60

AMORTIZABLE Serie F. de 50.000 ptas. nomna. 99 35 99 35

OTROS VALORES Azuc. de España-Preferentes. 100 122 50

CAMBIOS Londres vista... 83 08 83 08

OPERACIONES Al contado... 1.183 700

POR TELEGRAFO

MARSA.—(Agente de cambio.) Bilbao 10.

Interior, 78-55.—Amortizable, 99-00.—Altos Hornos, 186-00.—Acciones preferentes azucareras, 101-00.—Banco Hispano, 106-50.—Explosivos, 238-50.—Resinoras, 101.

C. REYNALD.—(Corredor de comercio.) (ULTIMOS CAMBIOS) Barcelona 10.

Interior, fin de mes, 78-55.—Nortes 85-65.—Altiplano, 89-10.

RECADOS DE METALES Londres 9.

Cobre, 67 libras, 716 toneladas. Sostened. Plomo, 4 libras, 12 toneladas. Calma. Zinc, 24 libras, 76 toneladas. Firme.

Hierro, 38 chelines 3/16 toneladas. Sin operaciones. Plata, 63 pen. 1/2 onza. Firme.

NOTICIAS

La Asociación de Artistas Dramáticos y Líricos ha trasladado su domicilio social a la calle de Arlabán, núm. 7, piso primero, centro.

Los guardias municipales se lamentan de que a un no se les haya abonado la gratificación que debió entregárselos en diciembre.

Aunque después estos guardias han ascendido, ellos contaban con aquella cantidad, y a devengada, para cubrir sus atenciones.

El alcalde presidente haría un señalado servicio a esos guardias, dando orden para que les sean entregadas esas gratificaciones.

El general Weyler ha salido para su posesión de Villatobas, y no regresará hasta el domingo.

El próximo domingo, en la Sociedad Científica, Literatura y Arte, dará una lección de Biología comparada el sabio catedrático del Instituto de San Isidro, D. Demetrio Fidel Rubio.

Hoy y mañana continuarán expendiéndose tarjetas para el banquete republicano en conmemoración del 11 de febrero, al precio de 2,50 pesetas en los puntos siguientes:

Calle del Carmen (librería de Pueyo); Leganillos, 27, piso segundo; calle de Valencia, 19 (tienda de comestibles); Montero, 38, segundo; carretera de Extremadura, 68 (tienda de vinos); Rodas, 7 (potería); Amparo, 37 (tienda); Mayor, 87 (redacción de El Radical); Doctor Fourquet, 31 (taberna); restaurant de Ambos Mundos, y en la calle de Jesús y María, 32 (carpintería).

El sábado próximo, a las nueve de la noche, celebrará sesión pública la Real Academia de Medicina.

El domingo 12 del actual, a la hora acostumbrada, tendrá lugar en el Círculo Industrial (Mayor, 18) una velada para los señores socios y sus familias.

El Centro del Ejército y de la Armada celebrará junta general ordinaria el extracto del domingo 12 del actual, a las cuatro de la tarde, para la lectura de cuentas del mes anterior y tratar de varios asuntos de interés para la Sociedad.

Este año visitará Madrid una auténtica rondalla aragonesa, titulada Alma Española, formada por los clásicos rondallistas de Atoca, que dirige el maestro Bendicho.

La rondalla, que llegará a Madrid días antes de Carnaval, cosechará seguramente muchos aplausos.

Lo que ha de suceder el 11 de febrero en la calle cuyo nombre empieza con N, pronto se ha de ver.

La Prensa es noble, no solo porque instruye, sino porque anuncia. Pidánsese las tarifas combinadas que se remiten por correo y se entregan gratis en las oficinas de la imprenta anunciadora Los Tres Montes, calle del Conde de Romanones, 7 y 9, entresuelo, teléfono 331, apartado de correos, 40.

Mañana sábado, a las seis de la tarde, tendrá lugar en la Academia Médico-Quirúrgica (Montera, 22), la segunda sesión clínica pública de Dermatología y Sifilografía.

Los doctores Azúa y Oyarzabal presentarán enfermos de favus, sifilides, lupus, acroebiosis cutáneas y otros.

El 16 del corriente se celebrará la función organizada por la Asociación de Intelectuales Beneficentes de la Provincia y General.

En ella tomarán parte los artistas de los teatros Lara, Esclava, Comedia, Español, Moderno y Zarzuela.

A juzgar por el número de localidades pedidas, el éxito superará a los esfuerzos realizados por la brillante juventud médica.

Mañana sábado, de seis a siete de la tarde, explicará el Sr. D. Manuel Antón en el Ateneo acerca del tema: «Las tres evoluciones humanas: física, psíquica y social.»

En el Círculo Republicano Federal (Horno de la Mata, 7), se celebrará el próximo 12 de febrero el acto de la promulgación de la República en España, realizada por la Representación nacional en Cortes, la Junta directiva ha acordado conmemorarlo con una solemne velada, que se celebrará en el salón de actos, a las nueve y media de la noche de dicho día.

El domingo próximo se reunirán las Juntas directivas de las Sociedades obreras de Madrid que no sean disidentes, en el Centro, Relatores, 24, a las nueve de la noche, para continuar la discusión del proyecto de organización de la Cooperativa Obrera de Panificación.

Las Sociedades que por olvido no hayan recibido el anteproyecto impreso y la convocatoria, pueden pasar todas las noches, hasta el 12, por la Casa del Pueblo, y les será entregado.

Todas las no disidentes pueden darse por invitadas a la reunión.

El día 15 empezará un nuevo curso de antropometría judicial en la Escuela establecida en la prisión celular de esta corte.

Los funcionarios del Cuerpo de prisiones que deseen adquirir la enseñanza, deberán dirigir sus solicitudes a la Dirección general del ramo.

El conde de Foxa ha pedido para su hijo el marqués de Arnedilla la mano de la bella y distinguida señorita doña María Torroba de Goycochea.

La boda, según nuestras noticias, tendrá celebración en mayo próximo.

MUERTE DE ASENSIO VEGA

Badajoz 10. Ha fallecido de una pulmonía el conde republicano D. Serafin Asensio Vega, ex teniente coronel de caballería.

El finado fué jefe militar del movimiento revolucionario de Badajoz.

Su muerte ha producido mucha impresión.

ALEMÁN

El Instituto de Reformas Sociales.

Ayer, a las nueve y media de la noche, se reunió el Instituto de Reformas Sociales en pleno para continuar el estudio del dictamen emitido por el tribunal arbitral en la cuestión pendiente entre albañiles y aparejadores.

Como a pesar de ser ya la segunda vez que el Instituto se reúne con el mismo objeto aún no ha podido terminar el estudio del dictamen, hoy volverá a reunirse a las seis y media, en sesión permanente, que no terminará hasta que el dictamen quede estudiado.

TRIBUNALES

PLEITOS Y CAUSAS

Un denunciante procesado y un policía sin memoria.

El banquero de la Sección primera estaba hoy ocupado de punta a punta por nuevos procesos de los 30 de septiembre del año pasado, que fueron decretados en una casa de la calle del Español jugando a los prohibidos.

La sorpresa se realizó porque uno que allí fué perdido séntese duros, y creyendo que se lo habían sacado de mala manera, se marchó con el objeto a la policía.

Y lo gracioso del caso es que el desplazado tenía esta tarde un asiento en el banquillo de los acusados, y con razón, porque al ser juzgado a las 10 de la noche, el también jugó, por consiguiente, era tan autor del delito como los que le ganaron el dinero.

El fiscal Sr. Moreno, ha tenido que retirar la acusación de robo a los jugadores con el dalgado que sorprendió a los jugadores con las manos en las barajas y que declaró esto en el sumario, hoy, más fiaco de memoria, no se atrevió a afirmar que en la casa de la calle del Español se estuviese jugando.

De las defensas de los procesados estaban encargados los Sres. Seguí, Torroba y Catalina.

ECOS POLITICOS

Nuestro corresponsal en Roma nos dice que ha sido tomado su nombre para enviarnos una información inexacta acerca de D. Jaime de Borbón, el cual no ha escrito las frases que se suponían, juzgando la actual situación del Imperio ruso.

D. Jaime, que manda un escuadrón de caballería rusa en la Manchuria, no ha emitido juicio alguno, y, sin duda, la información a que nos referimos procede de alguien que tomando el nombre de nuestro redactor en Roma quiso producir un disgusto al hijo de D. Carlos, pues la noticia fué comunicada a Rusia en donde produjo el efecto que es de suponer.

Conste, pues, que D. Jaime de Borbón es extraño a tales informaciones, y que el Gobierno ruso no debe tomar como exactas las palabras que se suponían escritas por aquel.

Creemos un deber de caballerosidad hacer esta aclaración, pues sentiríamos muy de veras que con motivo de lo dicho por nosotros sufriese D. Jaime alguna corrección ó disgusto que no merece.

Lo recaudado en el mes de enero de este año por los conceptos contributivos administrados directamente por la Hacienda representa la suma de 32.210.000 pesetas, de las cuales 13.795.000 corresponden a Aduanas, con inclusión de alcoholes y azúcares, y las restantes, ó sean 22.415.000, a los demás conceptos.

Las principales rentas que se presentan con aumento son la de territorial, con 530.000 pesetas; la de industrial, con 163.000; la de utilidades, con 43.000; la de derechos reales, con 537.000; la de alcoholes, con 487.000; alza que compensa, con un exceso de 98.000 pesetas, la baja que las otras rentas han experimentado con relación al mes de enero de 1904.

Hoy ha llegado a Madrid el ministro plenipotenciario de España en Cuba, D. Ramón Gaytán de Ayala, no restablecido todavía completamente de la enfermedad que, a su regreso de la Grande Antilla, le ha detenido en San Sebastián.

El próximo lunes se publicará la real orden conyugando a elecciones provinciales, celebradas el 5 de marzo la propuesta de interventores.

Esta mañana han visitado al ministro de la Gobernación don Comisones: una de inspectores provinciales de Sanidad para tratar de sus emolumentos, y otra del gremio de ultramarinos para que se acuerde la apertura de sus establecimientos en domingo, hasta las dos de la tarde.

Lo que viene ocurriendo en algunas provincias con la aplicación de la Ley del Descanso dominical, ó consecuencia de considerar como días de mercado los domingos, ha impulsado al ministro de la Gobernación a poner término a este estado de cosas, como medio de evitar los rozamientos y colisiones que se registran.

A ese efecto, y entretanto que el Consejo de Estado resuelve informado el Reglamento para la aplicación de la referida Ley, el Sr. González Besada dictará una real orden a fin de que ryan provisionalmente las modificaciones que, como consecuencia de las reclamaciones que han informado favorablemente el Instituto.

Esta tarde se ha verificado en el Embajador de Inglaterra la recepción oficial, concurrendo a ella el Cuerpo diplomático, el Gobierno y altos dignatarios.

El diputado republicano Sr. Lerroux saldrá mañana para Sevilla a celebrar un mitin; después irá a Jerez con el mismo objeto, regresando luego a Madrid, de donde saldrá para Torrelaguna, Huesca, y últimamente a Barcelona a continuar su propaganda.

Personas que han hablado con el Sr. Montero Ríos, y que nos inspiran completa confianza, nos han manifestado que, según palabras del jefe del partido liberal democrático, todo cuanto se ha dicho de exclusiones y cambio de dirección de las minorías liberales de ambas Cámaras, carece por completo de fundamento, pues en las conversaciones que estos días ha tenido con el Sr. Lerroux se ha hablado de una manera de este asunto ni de ningún otro que se refiera a modificaciones en la situación actual de ambas agrupaciones liberales.

No se trató más que del objeto concreto para el cual se reunieron los dos ilustres prohombres; es decir, para redactar el documento protesta presentado al Presidente del Consejo por la prolongada clausura de las Cámaras.

Claro está—parece que añadió

